

V. KESIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis mengenai pendapatan nelayan arad di Muara Bendera, Kecamatan Muara Gembong, Kabupaten Bekasi, diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Secara bersama-sama variabel modal, hasil tangkap, dan pengalaman berpengaruh positif dengan pendapatan nelayan, artinya pendapatan nelayan pun meningkat. Variabel modal, hasil tangkap, dan pengalaman meningkat. Maka menunjukkan adanya korelasi positif antar ketiga variabel independent terhadap pendapatan nelayan.
2. Berdasarkan hasil penelitian menyatakan variabel modal tidak berpengaruh terhadap pendapatan nelayan, yang artinya bahwa modal yang besar belum tentu meningkatkan pendapatan nelayan di Muara Bendera, Kecamatan Muara Gembong, Kabupaten Bekasi.
3. Berdasarkan hasil penelitian menyatakan variabel hasil tangkap memiliki pengaruh terhadap pendapatan nelayan, yang artinya semakin besar hasil tangkapan yang diperoleh oleh nelayan, semakin tinggi juga pendapatan yang di dapatkan nelayan serta dengan meningkatkan hasil tangkapan dapat menjadi strategi yang efektif dalam meningkatkan kesejahteraan ekonomi nelayan di Muara Bendera, Kecamatan Muara Gembong, Kabupaten Bekasi.
4. Berdasarkan hasil penelitian menyatakan variabel pengalaman tidak

berpengaruh signifikan terhadap pendapatan nelayan.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil kesimpulan tersebut, maka implikasi yang dapat disampaikan dari penelitian ini adalah:

1. Nelayan Muara Bendera dalam upaya untuk menambah modal, meningkatkan hasil tangkap, dan menambah pengalaman nelayan secara bersama-sama agar dapat meningkatkan pendapatan mereka di masa yang akan datang, serta pentingnya pengembangan kapasitas nelayan dalam mengelola modal, meningkatkan hasil tangkapan, dan memperoleh pengalaman yang relevan. Selain itu, upaya untuk meningkatkan akses terhadap sumber daya perikanan juga dapat berperan penting dalam mendukung peningkatan pendapatan nelayan.
2. Nelayan Muara Bendera disarankan untuk memfokuskan pada efisiensi modal sehingga terjadi peningkatan pendapatan nelayan dengan cara menggunakan modal yang disesuaikan dengan kebutuhan sehingga modal yang digunakan lebih efektif.
3. Dengan penerapan Teknik penangkapan menggunakan jaring arad dapat meningkatkan pendapatan yang signifikan karena efektivitas teknik penangkapan ini terbukti dalam menangkap ikan dalam jumlah yang lebih besar. Dampak positif dari hal ini secara langsung akan dirasakan dalam kesejahteraan ekonomi nelayan dan keluarga mereka.
4. Nelayan Muara Bendera dan pihak terkait perlu melakukan evaluasi

terhadap strategi kerja yang selama ini diterapkan oleh nelayan, dengan mengadopsi teknologi baru atau perubahan dalam strategi kerja dapat membawa manfaat dalam meningkatkan efisiensi dan produktivitas penangkapan ikan. Perlu adanya program-program pelatihan atau pembinaan yang berkelanjutan serta memastikan nelayan dan pihak terkait mengikuti perkembangan terbaru dalam industri perikanan.

C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis dampak modal, hasil tangkap, dan pengalaman terhadap pendapatan nelayan di Muara Bendera, Kecamatan Muara Gembong, Kabupaten Bekasi. Kendati demikian, peneliti mengalami kesulitan dalam mengumpulkan informasi dari narasumber, yang menyebabkan penelitian memerlukan waktu yang cukup lama. Oleh karena itu, diharapkan penelitian selanjutnya dapat meningkatkan efisiensi dalam pengumpulan informasi agar proses penelitian tidak terlalu memakan waktu.

Salah satu keterbatasan dalam penelitian ini adalah hanya menggunakan variabel modal, hasil tangkap, dan pengalaman sebagai faktor yang memengaruhi pendapatan nelayan. Keterbatasan ini mengakibatkan informasi yang diperoleh menjadi terbatas. Oleh karena itu, diharapkan peneliti berikutnya dapat menambahkan variabel-variabel lain yang relevan untuk mendukung hasil penelitian yang lebih komprehensif.